

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 26 DE AGOSTO DE 1903

NÚMERO 376

PAGES HERMANOS SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Deposito de Materiales

—EN SEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Acaba de recibir un nuevo surtido de papel para entapizar. Semillas de horliza y flores, se reciben frescas cada mes.—Julio 28.—1 m.

Dr. M. Zúñiga

Tiene su consultorio en la Botica Violeta.
Horas regulares de consulta: 8 a 9 a. m.
Habitación: casa del Pres. 12 m. a 2 p. m.
bitero S. Zúñiga, 50 varas 7 a 8 p. m.
al N. de la Imprenta Nacional, frente a don Venancio García.

MADERAS DE SAN MATEO

de varias clases y dimensiones, perfectamente preparadas, se venden a precios sin competencia, calle 21, 125 varas al Norte de la casa del doctor Durán. Agosto 6. 1 m.

Cervecería Traube LAGER BIER

La Peluquería "Aséptica" DE PASCUAL MONTENEGRO

Este establecimiento, hasta ahora conocido en el país, ha puesto al público, especialmente al amante de la limpieza e higiene, un servicio enteramente higiénico. Sus instrumentos son asépticos al fuego, para cada individuo el servicio es nuevo, el lavado se hace con antisépticos poderosos. Su dueño no omite nada para el progreso de su establecimiento. Su lema es orden, seriedad y respeto a sus parroquianos. Agosto 12 1m.

Baile de La Unión obrera

—PARA EL 14 DE SETIEMBRE—

Han sido comisionados para verificar la recolección de las cuotas a los señores siguientes: Por los panaderos, don Cristóbal Valerín y don Ramón Campos; por los tipógrafos, don Salomón Alcázar y don Juan D. Tejada; por los herreros, don Eloy Rojas y don Emilio Navarro; por los barberos, don Francisco D. Ramírez y don Jesús Quesada T.; por los lavadores de sombreros, don Manuel Roldán y don José Quesada Calvo; por los sastres, don Pío Méndez y don José Mena; por los albañiles, don Ramón Cordero y don Mercedes Sandoval; por los pintores, don Evangelista Jara y don Moisés Sibaja y por los hojalateros, don Ildefonso Vega.

Pueden entregar las comisiones conforme vayan colectando al Tesorero don Daniel Ureña en la tipografía de don Avelino Alsina. El lunes 31 habrá reunión general del Comité y todas las comisiones en la Barbería de don Santiago López.—ABRAHAM MADRIGAL J.

ORO AMERICANO Vendo cien vacas buenas lecheras. Raza Durham. MARCOS VARGAS. Cartago, Agosto 18. 1m.

¡Alerta pasajeros!

José Bartoli, tiene en su hermosa casa de dos pisos, frente al parque, cuartos amueblados elegantemente, inmejorables por lo higiénicos, ventilados y cómodos. Los pasajeros no deben buscar otros, pues a tanta comodidad se une lo módico de los precios. En la misma casa hay un magnífico departamento propio para Hotel, que se alquila por una renta módica, pudiendo darse con todos los enseres necesarios para establecerlo, ó venderse estos en buenas condiciones para el comprador. GIUSSEPPE BARTOLI. Limón, Agosto 20 de 1903. 1m



FERROCARRIL

—DE—

Costa Rica

Con motivo de la festividad de la Pasada de la Virgen de los Angeles que tendrá lugar en Cartago el Sábado 29 del corriente mes, esta Empresa correrá, además de los trenes ordinarios, un especial que saldrá de San José para Cartago a las 6.50 a. m.

R. E. BROUNGER,

San José, 26 de Agosto de 1903.—5 v.

ADMINISTRADOR.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,
Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
— 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Notas al lápiz

En "El Comercio," edición del nueve de agosto, hay una carta dirigida al presidente de Nicaragua. Este finge decir: "me voy," y los firmantes, en substancia, contestan: "¡No, por Dios!"

Nada de gracia tiene la bendita carta, como no la tienen ya las actas para la exportación ni los empréstitos "voluntarios."

La firman ocho panteristas y dos personas que no se ganarían un premio por la entereza del carácter.

El procedimiento es ya conocido; lo expliqué hace poco, mas se me olvidó referirme a una circunstancia que aumenta el miedo en las personas cuya firma solicita la autoridad. Esa circunstancia es la siguiente: al acta acompaña una carta de cierto allegado al presidente y dirigida a un su correligionario fino, en la cual, en resumen, dice el allegado: "El General" manda que firmen "eso:" "¡ay de quien no lo firme!" La que iba adjunta al acta penúltima está firmada por el panterista Félix Romero, dirigida a no importa cuál panterista de Granada. La frase última de la carta fue muy repetida en toda la Sultana: ¡Ay de quien no firme!

¡Pero por qué no hizo Zelaya que firmaran la carta los conservadores? Ya se ve, ya se advina por qué: a la carta seguirá el acta correspondiente; hará que la firmen los conservadores a quienes haga víctimas de su temida selección, y a volar por esos mundos, a la exportación. De manera que, según todos los síntomas, pronto exportarán los panteristas una hoja impresa en la cual ruegan a Zelaya, sus mismos enemigos, que por Dios, continúe en el poder por los siglos de los siglos.

Yo aconsejo al ministro Irías que, en obsequio a la amabilidad, insinués a Zelaya que, si él lo quiere, mande que las esposas de los signatarios firmen también, y además las madres, esposas y hermanos de los revolucionarios.

Porque, a su manera, el panterismo nicaragüense es feminista: a palos hicieron abortar a una infeliz mujer en Matagalpa, y en virtud de la estrecha prisión en que se las mantuvo, las distinguidas señora Lola de Maliaño y Trinidad Torres de Maliaño en la ciudad de Rivas, tuvieron que pagar a los panteristas diez y ocho mil pesos que les pidieron. Con esta otra prueba del feminismo panterista mi entusiasmo no tendrá límites y exclamaré de nuevo: ¡loor a "la reforma!" Si se nos vienen con acta de varones solamente, nos van a dar un buen chasco. Si, señor Irías, pida a Zelaya que lo aclamen las mujeres. Es absurdo, es feo que mandatario tan popular no avasalle también la voluntad de las damas. Así lo hacía Rufino Barrios en Guatemala. Recuerdo que, cuando detrás de él, y a muchos metros, estalló una bomba de mecate, todas las maestras de escuela fueron obligadas a firmar una acta en la cual anatimizaron a "los hijos espúrios de la patria."

Farsa grotesca son las tales actas, y farsa vieja y tonta son las renunciaciones de mentira con que intentan afirmarse los dictadores, llámense estos Barrios ó Castro ó Santos Zelaya.

Y hacia el final de la carta al presidente dicen los firmantes:

"Al terminar del cuatrenio, SI EL PAÍS HA PERSISTIDO EN LA PAZ, usted, con derecho al descanso, (sic) podrá llamar a los nicaragüenses a que CON LA NECESARIA CORDURA escojan el conductor de sus destinos."

Hace diez años que Zelaya manda, y al concluir cada período, convoca una constituyente con motivo de "la última revolución," y la tal constituyente lo elige para un nuevo período. Ahora nos amenaza con otra reelección, puesto que, por medio de los firmantes, dice Zelaya que habrá elecciones si el país persiste en la paz.

Es decir, que el mando de Zelaya es como las misas de San Gregorio: si se interrumpen hay que comenzar de nuevo.

¡Loadas sean las misas del panterismo nicaragüense!—OTONIEL RUZARDO.

Corte Suprema de Justicia

Sesión del lunes 24

Fué presidida por el Licdo. don Manuel V. Jiménez y asistieron todos los Magistrados. Se leyó una nota del Ministerio de Justicia

en que da cuenta a la Corte de que el Ejecutivo concedió gracia de conmutación a los reos Recaredo Jiménez, Demetrio Sánchez Cortés y Darío Loaiza. Se mandó archivar.

—Comunica el Alcalde de Tarrazú que para practicar una diligencia criminal, tuvo que retirarse del centro del cantón. Fué aprobado.

—Se aprobó el permiso concedido por el Juez Civil de Alajuela al Alcalde del Naranjo don Paulino Ortiz.

—Comunica el Juez del 2º Circuito de Guanacaste, don Adán Acosta, que ha abierto la oficina de modo provisional.

—Se leyó un telegrama suscrito por un número considerable de vecinos de Santa Cruz (Guanacaste) en que expresan sus agradecimientos sinceros al Tribunal Supremo de Justicia por la creación del Juzgado en aquella localidad. Se archivó.

—Avisa el Juez de Liberia, circuito 1º, que está haciendo la división de los asuntos, tanto criminales como civiles, pertenecientes al 2º circuito, para mandarlos al nuevo Juez, así como los reos que a él le pertenecen. Fué aprobado.

—El Alcalde de Cañas avisa que don Jorge Gutiérrez Cantón se hizo cargo del puesto de notificador de aquella alcaldía, prestando el juramento de ley. Se mandó archivar el oficio.

—Se aprobó la licencia que el Juez de Puntarenas concedió al Alcalde de Esparta llamando al suplente para reemplazarlo.

—Fué aprobada la licencia de quince días concedida por el Juez, al Alcalde suplente de Puntarenas, en ejercicio de las funciones, don José Hernández.

—Habiéndose recibido una nota del Ministro de Justicia, participando que se ha acordado señalar en el presupuesto las partidas para las alcaldías de San Rafael de Heredia y cantón de Poás, se procedió a elegir alcaldes en dichos cantones, resultando electos por unanimidad, los señores siguientes: Para el cantón de Poás, don José Francisco Jiménez y para San Rafael de Heredia, a don Nicolás Cartín González. Estas alcaldías principiarán a funcionar desde el día 1º del entrante mes de Setiembre.

—Se leyó una larga exposición del Alcalde del cantón de Tarrazú, en la que hace graves cargos al Jefe Político de aquel cantón, así como al Agente de Policía del General y Juez de Paz de aquel lugar. En vista de lo expuesto por el Alcalde, se acordó pasar el memorial en referencia a las autoridades superiores administrativas para lo de su cargo.

—Se le concedió licencia al Juez del circuito 1º del Guanacaste, para que pase a Las Cañas a practicar diligencias en materia criminal.

—El Secretario de la Alcaldía de Puntarenas don José Hernández, pide un mes de licencia, comprobando con certificado médico-legal, que padece del cerebro. Fué concedido, nombrando para que le reemplace, a don Jacinto Brenes Castro.

—Pasa el Juez de la Comarca de Puntarenas una nota transcribiendo otra del Alcalde de aquella población en que expone, que el escribiente de aquella oficina, hace días abandonó su puesto por estar tomando licor, y que para el mejor servicio de la Alcaldía pide que se le sustituya. Así fué acordado, y se nombró para ese puesto a don Lisandro García.

—Se le concedió a don Antonio Nicolás García, Alcalde de Esparta, 15 días de permiso, llamando al suplente para reponerle.

—Se le concedió al Juez de Limón, Licdo. don Marcial Alpizar dos meses veintisiete días de permiso, y se llamó para que lo reemplace por ese tiempo a don Francisco de Paula Campos y Centurión.

—Se admitió la renuncia presentada por el Prosecretario del Juzgado de Limón don Pedro Pablo Boza y se llamó para que lo sustituya a don Alfredo Alvarado.

—Se concedió el permiso solicitado al notificador del Juzgado de Limón don Maurilio Mora, en virtud de encontrarse enfermo y se llamó para que lo sustituya durante el tiempo de su enfermedad, a don F. Boza Céspedes.

—Se leyó un memorial de los vecinos de Santa Cruz, así como un acuerdo del Municipio de aquel cantón en que piden que se aumente el sueldo del Alcalde a ₡ 90 00 en lugar de ₡ 65-00 que gana en la actualidad. En vista de las razones expuestas en los memoriales se acordó, pasar al Ministro de Justicia la petición, haciéndole presente lo justo que sería acceder a lo pedido.

DE PROVINCIAS

Cartago

25 de Agosto —El próximo sábado estará esra ciudad de manteles largos con la tradicional y ruidosa procesión de la Virgen de los Angeles. No sabemos si habrá máscaras ó nó, tema sobre que tanto se disputó el año pasado, para venir en conclusión a parar en lo mismo de siempre. De lo que sí estamos seguros es de que no quedará flor ni botón en nuestros rosales, que no salga a exhibir la frescura de sus pétalos en el acto más concurrido que tiene la República. Los empresarios de hoteles se preparan con actividad para dejar complacidos a sus visitantes.

—La Madre Rosalía, Superiora de las Belemitas, ha partido para Roma en unión de otra

religiosa. La reemplaza otra monja, recién venida y que parece que trae poderes de la Vicaría del Ecuador.

—Puesto que de religiosas hablamos, bueno es consignar la veneración y cariño, que por su abnegación, se han captado las piadosas Hermanas de la Caridad, que hoy dirigen nuestro Hospital.

—Saliendo de los recreos y retretas, cuando los hay, no tenemos nada con qué divertirnos. No hay bailes, ni reuniones, ni paseos, ni clubs. El teatro permanece cerrado, acumulando polvo, humedad y telas de araña, pues ni siquiera una compañía de fantoches se asoma por acá. La compañía nacional de Cuevas, que podría venir, si las economías del Gobierno, la tacañería municipal, y el retraimiento de los vecinos no se opusieran, apenas se concreta a divertirse a San José. ¿Cómo extrañar entonces, que nuestra juventud, bostece de frío y fastidio y aun se lance por sendas extraviadas?

—La persecución que en otras provincias tienen las Magdalenas sin arrepentimiento, ha hecho que nos invada una legión negra, que acabará de dar al traste con la salud y la moral de nuestros hombres de mañana. Es indispensable que la policía no galatee a tales "jóvenes", para que la ley se cumpla como debe cumplirse. El difunto don Mateo Molina no se andaba con dianas: al policía tenorio le aplicaban ses veinticinco, y á hechar pulgas á otra parte.

—Se dice que nuestro acervo cantonal no es muy holgado, y que los señores informados, han venido á comprender que el colegio costa mucho más de lo que creyeron en un principio. Así son las cosas.

—No les ha valido á los dueños de establecimientos públicos el gasto que hicieron para colocar la división de madera, pues el domingo último se ordenó cerrar todas las pulperías contiguas á las ventas de licor.

—Han regresado de su viaje por la América del Norte y Europa don Felipe Alvarado y su cariñosa señora doña Josefita. Bien merecedores de nuestra cordial bienvenida son los apreciables viajeros.

—También regresó al seno del hogar la señorita Anita Casasola después de terminar sus estudios musicales en Nueva York, con general aplauso de sus profesores.

—De política nada se dice en alta voz, pero sí corre el rumor de que á los artesanos se les estrujará para que voten por una candidatura de diputados, la más impopular que se habrá visto. Creemos que estos sean simples decires locales, de los cuales el Gobierno carece hasta de noticias. Tiempo hay de que se vea claro el fondo turbio y de que la cordura evite que la pretensión loca vaya á enagenarle partidarios al compacto núcleo del eximio gobernante, por cuyo triunfo "tanto" se sacrificaron unos pocos del 89, y tan "poco" muchos algos del 1901.—Cruz Gil.

José María Zeledón

El poeta Billo, el joven de reconocido talento, el intelectual de vigoroso estro y de fantasía lozana, fue el favorecido en el certamen abierto para el Himno Nacional.

Más que el premio de quinientos colones, la gloria de dar á la patria un canto, debe llenar de orgullo legítimo hoy al humilde joven. Ha triunfado en toda la línea sobre todos los poetas y copleros nacionales; su musa, batiendo las alas en el cielo hermoso de la patria, ha interpretado la nota sentida y con raudal de esmalte, ha derramado la lluvia de su fresca inspiración.

A reserva de hacer en breve el homenaje que el poeta se merece, publicamos á continuación el hermoso canto:

Himno Nacional

Noble patria, tu hermosa bandera
Expresión de tu vida nos da:
Bajo el manto azul de tu cielo
Blanca y pura descansa la paz.
En la lucha tenaz de fecunda labor
Que enrojece del hombre la faz,
Conquistaron tus hijos, labriegos sencillos,
Eterno prestigio, estima y honor.

¡Salve oh tierra gentil!
¡Salve oh madre de amor!

Cuando alguno pretenda tu gloria manchar,
Verás á tu pueblo, valiente y viril,
La tosca herramienta en arma trocar!

¡Salve oh Patria, tu pródigo suelo
Dulce abrigo y sustento nos da!
Bajo el manto azul de tu cielo
Vivan siempre el trabajo y la paz.

Viaje del Sr. Presidente á Grecia y San Pedro de Poás

El domingo 23 del corriente mes, salió de la capital con rumbo á Grecia, á las siete de mañana, el señor Presidente de la República acompañado del doctor don Juan Flores, Ministro de Gobernación, del Coronel don Alejandro Aguilar Mora, de los Edecanes Salazar y Sierra y de los señores don Jaime Carranza, don Ricardo M. Fernández, don Santiago Millet, don Manuel González Zeledón, don Vidal Quirós, don Florencio Quirós y algunas otras personas más cuyos nombres no recordamos.

Al llegar el tren á Alajuela, lo más distinguido de la sociedad estuvo á recibir al señor Presidente y se agregaron á la comitiva el señor Gobernador de esa provincia don Ramón L. Cabezas y los señores don Salomón Guzmán, don Buenaventura Casorla, don Juan Manuel Rodríguez y don Adán y don Raul Acosta. A pesar de las lluvias, el camino se

encontraba en perfecto estado, y con estar la mañana brumosa y oscura, no sentían las cabalgaduras las empinadas cuestas, tales como la que hace la vía cuando curiosa desciende hasta el lecho de rocas en donde se atomizan las grises aguas del Poás y luego sube bordeando un precipicio y orlada de campánulas azules y rojas hasta llegar triunfante al alto de Tacares.

Desde esa altura se extiende ante la vista un paisaje bellísimo.

Los campos cultivados de caña y de cafetos parecen formar una alfombra riquísima de color verde esmeralda, en medio de la cual se resaca coquetonamente un edificio rojo y de severas líneas: la Iglesia de Grecia; en un repecho la necrópolis con sus muros en parte derribados; y diseminadas por los contornos, las casitas blancas cubiertas de teja de barro y coronadas casi todas por la basdera nacional izada en flexibles cañas de bambú. De trecho en trecho y apenas esfumándose, yerguen sus chimeneas las factorías de azúcar y beneficios de café y por algunas de ellas se ven salir con timidez, como avergonzados, por ser día de fiesta, eborros de humo blanquecino, empeñados en probar que aquella región está habitada por un pueblo trabajador y vigoroso.

Hasta un lugar vecino á Tacares, vinieron gran número de vecinos de Grecia á topar al señor Presidente de la República.

A la entrada á la ciudad, el pueblo estaba en filas á un lado y otro de la calle por donde la comitiva había de pasar.

La banda de Alajuela tocó el Himno Nacional y un piquete de soldados rindió los honores de ordenanza.

Después de la recepción, que fué de lo más cordial, se procedió á almorzar.

Esta parte delicada del programa estaba encargada á Cavallini, de manera que no hay para qué decir que estuvo cuan bueno podía desearse.

A las doce del día se cantó en el suntuoso templo un Te Deum.

Tomaron en el parte don Alejandro Aguilar y la señorita Zelmira Segreda, es decir lo mejor que en canto puede conseguirse en el país: dos artistas que son para nosotros motivo de justo orgullo.

Cantaron con la maestría que les es característica el precioso Te Deum de Giorza. La parte musical estuvo muy bien servida.

El resto del día lo invirtió el señor Presidente en visitar los principales edificios de la ciudad, la escuela y el lugar de donde piensan los griegos traer el agua que ha de surtir la población, para cuya obra el señor Presidente ofreció auxilios.

Luego recibió en la casa municipal la visita de los principales vecinos de la nueva ciudad y sus contornos, que venían á rendirle el homenaje de su simpatía y á manifestarle la satisfacción que experimentaban al tener como Jefe de la Nación á un hombre que tanto se preocupa por hacer la felicidad de su pueblo.

El banquete

La nota más simpática y magnífica de los festejos fué indudablemente el banquete.

En él había puesto Cavallini todo el contingente de sus conocimientos y el de su cuchara sin rival.

En uno de los corredores de la casa municipal, estaba colocada la mesa, adornada con mucho gusto y discreción.

En el centro de ella estaba el señor Presidente de la República; á su derecha el doctor don Juan J. Flores y don Ricardo Mora Fernández; á su izquierda don Ramón Cabezas y don Manuel González Zeledón; al frente y en el mismo orden el señor Jefe Político don Francisco Arias Fernández, don Juan Vega, Presidente Municipal, el señor Alcalde don Rosendo Segreda, el doctor don Francisco Segreda, el que esto escribe y don Guillermo Niehaus y luego á un lado y otro los demás asistentes que lo eran los señores Santiago Millet, Jaime Carranza, Alberto Salom, Alejandro Aguilar, Florencio Quirós, Andrés Sáenz, Vidal Quirós, Adolfo Sáenz, Francisco Sáenz, Francisco Elizondo, José Solera, Buenaventura Casorla, J. M. Rodríguez, Raúl Acosta, Jorge Inksetter, Feliciano Alfaro, Adolfo Peralta, Jesús Pinto, Adolfo Quesada, Adán García, Salomón Guzmán, Manuel Peña V., Víctor Segreda, Julio Solera, Enrique Peralta, F. Solera, Otto Koopper, Mariano Cagiao, Esteban Maroto, Pedro Quirós, Gregorio Rojas y Abelardo Rojas.

La más perfecta cordialidad reinó durante todo el banquete. Los manjares y vinos magníficos contribuían á dar animación á los comensales.

A la hora del champagne, el doctor don Francisco Segreda, encargado de ofrecer el banquete pronunció el siguiente discurso:

“Señor Presidente: Con la emoción que inspira el más ardiente entusiasmo, me levanto á brindar en nombre de nuestros amigos de Grecia y en el mío propio por vuestra felicidad y porque el timón que tan patrióticamente habéis empuñado en provecho de la nación entera, continúe tan habilmente dirigido por esa senda que le habéis marcado, senda que hará época en los fastos de la historia patria. En nombre, pues, de esos vuestros amigos, me cabe la honra de obsequiaros este banquete.

Señor Presidente, señor Ministro: Puedo aseguráros que el pueblo de Grecia se complace altamente al verse honrado con tan distinguidos huéspedes y haciéndome intérprete de ese pueblo, os saludo cordialmente y os pido veáis en este humilde banquete la sincera manifestación de cariño con que os acogemos.

Señores: Acompañadme á brindar porque el Dios de los pueblos, continúe dando á nuestro actual Gobierno el mismo acierto con que hasta ahora, ha encaminado sus pasos.”

Luego habló con igual entusiasmo el señor Presidente municipal don Juan Vega.

El Licenciado Esquivel contestó á ambos en muy buenos términos y se mostró muy complacido por las muestras de simpatía que el pueblo griego le había dado al dispensarle tan grata y cordial acogida.

Un magnífico sexteto que tiene por nombre “La Lira de Grecia” amenizó el banquete con seis piezas de su escogido repertorio.

Terminada la comida, la banda tocó la retreta en la plaza principal

Debemos hacer muy especial mención de esa banda que siempre ha tenido buena fama entre todas las de la República. El domingo nos sorprendió por la maestría con que ejecutó la obertura de “Si j'etais Roi” y una fantasía de Carmen. Muy buenos aplausos recibieron los músicos y su director don Lucio Avendaño. Nosotros tenemos el gusto de reiterárselos.

Recepción y baile

Durante la retreta, el señor Presidente de la República recibió en el hermoso y amplio salón municipal á todas las señoras y señoritas griegas que venían también á dar á la Representación Nacional, por medio del Primer Magistrado de la nación, las gracias por el ascenso á ciudad que había concedido á la villa de Grecia.

Verdaderamente nos quedamos sorprendidos de ver que en Grecia hubiera una sociedad tan culta y numerosa y tantas mujeres bellas que pueden sin rubor sostener el nombre de griegas. De San José estaban allí la muy apreciable señora doña Ofelia Castro de Segreda y las distinguidas señoritas Zelmira y Judith Segreda.

Después de la recepción y siguiendo el impulso del entusiasmo, se bailó con gran animación, á ratos con el sexteto de que antes habla mos y á ratos con la banda.

Selmira y Cano cantaron algunos trozos de “Tosca” y “Bohemia”, recibiendo ovaciones entusiastas. El vals de “Bohemia” cantado por Zelmira, mereció los honores del bis.

También cantaron el Miserere del Trovador. Zelmira demostró que además de cantora es distinguida pianista. Cano, aunque sufriendo una molesta jaqueca, cantó gallardamente.

A las dos de la mañana terminó tan agradable reunión de la cual indudablemente conservarán los griegos gratos é imperecederos recuerdos.

Grecia ha sabido probar que es una ciudad culta, que muy pronto marchará á la vanguardia en Costa Rica, sobre todo si sigue manejada por personas tan sensatas y competentes como su Jefe Político el señor don Francisco Arias Fernández.

El regreso. San Pedro de Poás.

A las siete de la mañana salimos de Grecia con dirección á San Pedro del Poás.

Numerosos griegos fueron á encaminar al señor Presidente y los señores don Francisco Arias Fernández y doctor don Francisco Segreda, fueron á dejarlo hasta San Pedro, de cuya villa llegaron vecinos en gran número á tomarlo á la mitad del camino, con el señor Jefe Político y el Cura á la cabeza.

A nuestra llegada á San Pedro, la filarmónica tocó el Himno Nacional y la Marcha Esquivel.

Luego tuvo lugar la recepción en la cual se brindó cordialmente con champagne.

Al terminar el almuerzo, el doctor don Juan Flores pronunció un brillante discurso, en cuyos elevados conceptos sobresalía el más sincero patriotismo. Pidió á los pedreños que imitaran su ejemplo, apoyando al hombre que en un corto lapso de gobierno había probado sus sobresalientes aptitudes de mando.

Luego habló don Florentino Lobo, quien dijo que á pesar de militar en un bando contrario, no por eso dejaba de estar reconocido, así como el país entero, á la persona que á pesar de haber entrado á gobernar en momentos difíciles para Costa Rica, había sabido encaminarla de nuevo por la senda del progreso y de la felicidad.

Luego visitó el señor Presidente la escuela é iglesia de San Pedro.

La primera es un edificio que habla mucho en favor de la cultura del pueblo que la supo levantar.

Enseguida tomamos de nuevo las cabalgaduras y sin contratiempo de ningún género llegamos á Alajuela en donde nos obsequió con un magnífico refresco el distinguido Gobernador don Ramón L. Cabezas, de cuya grata compañía disfrutamos durante toda la gira.

Luego tomamos un tren expreso, llegando el lunes á esta capital á las 3.40 de la tarde.

Todas las personas de la comitiva traían buena impresión de la gira, y no se puede menos, si se considera que una ciudad nueva, Grecia, y una villa, cabecera de un cantón reciente, San Pedro, probaron que poseen los elementos de vida y de cultura, que hacen que Costa Rica, no estando absorbida por los grandes centros de población, marche á la vanguardia de todos los países de Centro América.—E. DEL RÍO.

COLABORACION

Tranvía de San José

III

Quedamos en que ahora hay que pagar cinco céntimos más que antes de extremo á extremo de la línea y que ya no existe la posibilidad de ir, de la Estación al Hipódromo, ó de aquí á la Estación por 15 céntimos. Pero la compañía, sin duda para allanar los obstáculos que el Municipio puede haber opuesto á la innovación, ideó un descuento de 29 por ciento á todo el que comprara 13 tiquetes, ó, más bien, concedió un vendaje, como corrientemente se dice, de 3 tiquetes por cada 10 que le compraran.

Con tal vendaje, cada tiquete cuesta solamente 7 céntimos y 69 centésimas, de modo que toda la línea, partiendo de cualquier extremo, se puede recorrer por 23 céntimos; carrera que, sin embargo, solo excepcionalmente se haría.

Pero de la Estación al Hipódromo, ó á puntos intermedios, por dos carreras que es lo corriente, siempre costará más que antes—20 contra 15 céntimos,—á menos que se usen tiquetes. Aun usándolos hay siempre 38 centésimas de aumento.

El descuento no aprovecha á la mayor parte de los campesinos que vienen del Mojón á la ciudad, ni á los que toman el tranvía en el Hipódromo, para venir más acá del Mercado, porque sus viajes no son diarios; son puramente ocasionales y tales transeúntes por lo general, no están en disposición, ni en condiciones de comprar tiquetes por mayor.

Los únicos que economizan un poco más de 2 céntimos, son los que viajan dentro de la ciudad, caso de poder comprar un colón de tiquetes. Y esto de comprar trece tiquetes de una vez se queda para los pudientes, ó para los que no siéndolo usan diariamente el tranvía, pero como tanto estos como aquellos son los menos, comparados con la masa general de transeúntes, resulta que la compañía percibe, en general, el valor íntegro de cada carrera; que la que se hace entre el Mojón y cualquiera punto, dentro de la ciudad, queda como antes en veinte céntimos; y que los verdaderamente perjudicados en cinco céntimos son los que de cualquiera lugar de la ciudad, entre la Estación y el Mercado, van al Hipódromo, ó vienen de él.

Después de todo debemos reconocer que en la carrera del Hipódromo, ó boacalle de Escasú, al Mercado, se ha hecho un cambio en que la compañía, por atender á sus intereses, ha beneficiado á los transeúntes de esa sección.

Ha reducido á diez céntimos la carrera, porque antes cobraba 15. Ahora los vecinos de Escasú, Los Anonos, Las Pavas, La Sabana y otros lugares contiguos á estos pueden venir al Mercado por 10, ó con tiquete, por cerca de ocho céntimos; de modo que la carrera doble en vez de costar como antes 30 céntimos cuesta un maximum de 20, y puede hacerse por 15.38.

Igual disposición debiera adoptar el Administrador de la Compañía con la carrera que se hace del Mojón. Venir de este lugar á San José y pagar 20 céntimos, ó dígame 15.38 comprando tiquetes, y luego volver, de modo que el viaje redondo salga costando 40 céntimos, ó cuando menos 30.76, es caro, carísimo, y no hay aliciente, para que los vendedores de hospitalizas, aves, huevos, leche etc. puedan venir en el tranvía al Mercado ó á la ciudad, pues la ganancia en tan pequeñas industrias se la tragaría el alto pasaje que hoy se cobra.

Justo y conveniente nos parece hacer una sola carrera de San José al Mojón por diez céntimos: resultaría, no hay que dudarlo, en beneficio de la Empresa.

Pero para lograr mayores rendimientos, se necesitaría más y mejor material rodante, elemento de que hoy carece la compañía, y de cuyo punto nos ocuparemos próximamente.—X. X.—25-8-903.

AVISOS DEL DIA

ULTIMO REMATE
—ESTA NOCHE JUNTO AL BANCO ANGLO—
—TODOS LOS ARTICULOS QUE QUEDAN SE REMATARÁN SIN BASE—

San José, 26 de agosto de 1903.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Habiendo tenido que hacer algunas reformas en el bazar “La Ciudad de Londres” de Mr. Asch, se

ha dispuesto hacer una considerable rebaja de precios de todos los muebles, como cómodas, camas, mesas de noche, mesas de mármol, consolas y pianos, como así mismo en las gasas, zarzas, merinos, sombreros de fieltro y demás artículos con que cuenta esta casa. Todo el mundo encontrará artículos a precios incompatibles de crisis, de verdadera situación. Con una visita a la "Ciudad de Londres" es suficiente, para ver la realidad de la baratura de sus precios. 26 de Agosto. 8 v.

AVISOS ANTERIORES

UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada a cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción: Agosto 19.

SE PAGA BIEN

En esta oficina necesitamos, por lo menos, 4 ejemplares del siguiente número de EL NOTICIERO. Miércoles 4 de Febrero número 206.

B. MARICHAL C.
ABOGADO

ALBERTO MARICHAL
ABOGADO Y NOTARIO

Han trasladado su oficina al local que ocupaban los Licenciados don Mauro y don Tomás Fernández bajos de la casa de doña Juana v. de Echeverría. Agosto 5. 2 m.

A los suscritores de la vía a Limón y Ramal a Guápiles

De hoy en adelante está autorizado para extender recibos y aceptar suscripciones en todos aquellos lugares en donde no haya agente, el señor don Reinaldo Arias. El pago de las suscripciones es adelantado y los que tengan cuentas pendientes con esta Empresa pueden entenderse con él. EL ADMINISTRADOR. San José, Agosto 2.

CENTRO DE AMIGOS

Convócase a los señores socios para una reunión general que tendrá lugar el lunes próximo 24 a fin de tratar asuntos de gran importancia para el Centro.—El Secretario.—Agosto 21.—4 v.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

La persona que desee ingresar en esta asociación, pagará por todo derecho, las sumas que a continuación se expresan:

Si se suscribe en Ct.	0-50 debe pagar	Ct.	315
" " " "	1-00 " "	" "	4-25
" " " "	2-00 " "	" "	6-50
" " " "	3-00 " "	" "	8-75
" " " "	4-00 " "	" "	11-00
" " " "	5-00 " "	" "	13-00

Agosto, 18.—8 v.

Banco de Costa Rica

Compro acciones a \$ 950-00.—Thomas Scott.—San José, 12 de Agosto de 1903.

POR \$ 25-00

Se alquila la casa número 306, situada en la calle 18, Sur. Es cómoda y decente. Informarán en la casa número 247, de la calle 17, Norte. A 24.

TIT BITS

Percance

El lunes al dirigirse un peón a tomar el tren de Limón en La Junta, se infligió una grave herida en la planta del pie izquierdo con una botella que alguien arrojó en el camino. La costumbre de arrojar botellas vacías por las ventanillas de los coches de los trenes, no puede ser más perjudicial para los desgraciados que no usan zapatos.

Reloj sin dueño

En momentos en que dos individuos sospechosos iban a empeñar un reloj de metal ordinario, enchapado, la policía se los quitó.

El señor Agente Primero de Policía tiene dicho reloj a la orden de la persona que se crea con derecho a él. Deberá el reclamante decir antes el número y demás señas del objeto.

Junta de Educación

La del Cangrejal de Aserrí ha quedado compuesta de los señores siguientes: Presidente, Hipólito Quesada; Vicepresidente, Ceferino Gamboa; Secretario, Bernabé Rodríguez.

Herido

En Santa María de Dota fue herido un individuo de apellido Barrantes. El alcalde de aquel cantón esa misma noche, a las 11 p. m., salió para el lugar del acontecimiento, pero no habiendo encontrado al doliente tuvo que regresar esa misma noche, practicando al día siguiente las diligencias del caso.

Cosas del telégrafo

Equívocación telegráfica tan curiosa como expuesta

El original dice así:

"Sta. Enriqueta Borrás.—Numancia.—Telegráficamente dás pésame niñas Carazo, murió su mamá.—Contestación pagada.—Miguel Borrás."

El telegrafista lo cambió de esta manera:

"Enriqueta Borrás.—La Numancia.—Telegráficamente si es mentira expresamente. ¿Cuándo murió su mamá?—Miguel Borrás.—Contestación paga."

El telegrafista de esas originales interpretaciones es un señor Hidalgo.

No es cierto

Persona bien informada nos ha dicho que es perfectamente inexacto lo que dice "La Prensa Libre" acerca de que el señor Castegnaro variará la música del himno nacional. Muy al contrario, lo que hará el maestro Castegnaro es restablecer el texto musical de don Manuel María Gutiérrez en su integridad, texto que ha sido alterado, aunque ligeramente, en los cantos escolares.

Las cosas del tranvía

El nuevo arreglo en el servicio del tranvía ha resultado una especie de Lucas. La ciudad está siempre sin carros y el asunto de tiquetes se ha vuelto cuestión de estado: la compañía vende a los conductores 13 tiquetes por \$ 1 para que ellos los vendan al mismo precio al público; pues bien, los jefes temen que los conductores hagan negocio convirtiendo el dinero que reciben en tiquetes y ganándose el respectivo descuento y en momentos dados los empleados de la oficina asaltan los carros y exigen a los conductores rendición de cuentas. Esto es vergonzoso para los empleados, casi todos nacionales, a quienes se hostiliza demasiado, desde su ingreso al servicio de la Compañía que se les obliga a depositar veinticinco colones para responder a daños.

El domingo se armó en todos los carros la gran gajaperera: los pasajeros exigían, de acuerdo con un aviso que se exhibe en los carros, que se les vendieran tiquetes y los pobres conductores no tenían tiquetes porque uno de los "Mister" estaba fuera de San José y se había llevado la llave que guardaba el depósito de los tales billetes. Total que el machito de las innovaciones,—que dichosamente se fue ya del país—no hizo otra cosa que pasarse en el orden que reinaba en la administración de tan importante empresa.

Las indiscreciones de los mismos empleados quejosos, (on board) nos tienen al corriente de tales quisicosas.

El censor supremo

Veríamos con agrado publicadas las composiciones que entraron en concurso para dotar de letra el Himno Nacional.

Puede que en apelación ante la opinión pública resulte alguna poesía igualmente laureada.

Ya se sabe que nuestras columnas están abiertas. Trasladamos a los interesados.

Antipedagógico

El lunes de la presente semana, el profesor de pedagogía del Colegio Superior de Señoritas, trató con palabras tan duras a una normalista parienta del Lic. don Alberto Brenes Córdoba, al extremo de hacerla verter lágrimas.

Por demás extraño juzgamos el proceder del señor pedagogo. Ya habíamos tenido en otras ocasiones noticia de las "asperidades" de ese señor y como el presente hecho viene a confirmar los decires, llamamos debidamente la atención de los superiores a fin de que corrijan esas rudínicas costumbres del técnico en boga. Anomalía grande es que quien da lecciones de pedagogía use de esas prácticas para con sus discípulas.

Condenatoria

Victor Maltés ha sido condenado por el Juez segundo del Crimen a descontar la pena de ocho meses de confinamiento en Santiago de Puriscal.

La niña

de don José Durán y doña María Teresa de Durán, que hacía varios meses venía sufriendo una penosa enfermedad, dejó de existir ayer a la una de la tarde; El entierro se verificará hoy a las 9 a. m. Lo recordamos a los relacionados.

Matrimonio

Hemos recibido la siguiente esquela: Félix Barquero y señora, tienen el gusto de invitar a Ud., para el próximo enlace de su hija María con el señor don José J. Gonzalez, que se verificará el 30 del presente mes. Santo Domingo 25-8-903.

El Himno premiado

Contiene diecisiete versos, ciento una palabras y cuatrocientos cuarenta y seis letras; obtuvo quinientos colones de premio, por manera que cada verso cuesta veintinueve colones cuarenta y cinco céntimos, cada palabra cuatro colones noventa y cinco céntimos y cada letra un colón doce céntimos.

La Pasada

El maestro Ramón Ortiz, ya no da abasto a las solicitudes de los devotos de la negrita de los Angeles. "Ay, don Ramón, por vida suya, que la pasada es el 29 y yo le tengo ofrecido a la Virgen

un par de cuernitos de plata desde que cayó mi marido en cama, pues la enfermedad viene de una trompiada del toro en las fiestas."

Empréstito

Los diarios de la tarde dan la noticia de que el Gobierno acaba de obtener en Nueva York un empréstito de cuatro millones de pesos oro, al 5 ojo anual, pagaderos en cuarenta años.

No sabemos en qué se fundan los colegas para dar esa noticia, pero si ella fuese cierta, nosotros lo celebramos de todas veras.

MOVIMIENTO DIARIO

Bautizos

23 de Agosto.—Merced—Juana de Dios Angela del Socorro, hija natural de Rafaela Monge.

Defunciones

Nació muerta una hija de Ramón Varela y Erminia Vargas, distrito Hospital.

Documentos defectuosos

En el Partido de San José, cuyo despacho va al día, 21 del corriente.

María Vargas Gutiérrez y otros, Juan Herrera Vargas, Pacífica Saborío Vargas, Alejandrí Bonilla Meza, Jesús Cascante Bonilla, Antola la Romero Trejos, Ascensión Vargas Rodríguez, Benjamín Emilio Piza Díaz, Francisco Retana Mora, Pedro Madrigal.

CRONICA

Fiesta

Los vecinos del barrio del Hospital preparan para el día del estreno de la iglesia nueva una verdadera fiesta. Tanto el interior como el exterior del templo, será adornado con centenares de banderolas; la misa será solemnísima y durante ésta se quemarán cohetes, bombetas etc. etc.

Fuga

Nos comunican que una simpática niña vecina del barrio de Amón trató de levantar el vuelo en la noche del domingo. Fué aprehendida por uno de sus hermanos en momentos en que con un pequeño lío bajo el brazo salía de la casa. Como premio recibió una buena paliza. En la esquina de su casa le aguardaba su novio, quien puso pies en polvorosa tan presto supó la frustración del plan.

Quien será el afortunado

Para el puesto de Inspector de Resguardo, vacante en la actualidad, hay, según parece, más de veinte solicitudes.

Iglesia cerrada

La de Bagaces desde el mes de junio pasado se encuentra cerrada por orden del señor Ministro de Culto, debido a no haber cura. Los vecinos y Municipio le han suplicado al ministro dé permiso para abrirla y exponen como motivo que los ornamentos se están echando a perder. El ministro ha concedido el permiso solicitado.

Mercado

Un empresario nacional, hijo del pueblo de Atenas, presentó un proyecto al Municipio de Atenas ofreciendo hacer un pequeño mercado que explotaría por diez años. El Municipio no aceptó debido a que tiene la idea de hacerlo con fondos del pueblo, librándose así de concesiones y compromisos.

Contestación

El señor Gobernador don Ricardo Mora constestó a la comisión nombrada por los gremios de carpinteros, barberos etc etc., para que le pidieran permiso para efectuar un baile el 15 de setiembre, que no había obstáculo alguno para ello y que todo ciudadano aun sin perder permiso tenía el derecho de reunirse, siempre que la reunión fuese de carácter pacífico. Así, pues, el baile es ya un hecho y para ello hay ya reunida una regular suma de dinero. Se calcula que por todo se recolectará unos \$ 800. La orquesta que será compuesta de quince músicos, ha sido contratada por el artesano don Francisco D. Ramírez.

Accidente

A un trabajador que antier hacía un remiendo en la cruz que está colocada en la torre principal de la Iglesia nueva de la Merced, se le escaparon unas tablas y unas piedras, las que casi matan a otro obrero que en la plaza se encontraba trabajando. Una de las piedras, no obstante, le cayó en una mano y le quebró los dedos completamente.

Iluminación

Se dice que el día de la Patria será celebrado en esta ciudad con iluminación en el Parque Central y retreta la víspera y durante el día en una fiesta escolar en el edificio metálico. El encargado de los Parques, señor Jiménez, ha pedido ó trata de pedir un pequeño auxilio al Gobierno para pintar la pila y componer las callejuelas del Parque. El gasto lo calcula el señor Jiménez en \$ 100 aproximadamente.

"El General"

Hemos sabido que en este punto de la República, los reos prófugos se pasean libremente y hasta hay algunos de ellos que tienen pequeñas propiedades. Que el Agente de Policía de aquel lugar, por encontrarse solo, y sin tener quien le ayude en las capturas, no lo hace y ha renunciado el puesto.

Hablando nosotros con una de las principales autoridades administrativas de esta provincia nos comunicó que eso le pasará a toda autoridad que a aquellos lugares llegue, si no le acompañan algunos soldados y policías. También nos dijo que era de perentoria necesidad tomar medidas radicales a este respecto.

Gran Hotel de Limón

Los viajeros que han visitado este hotel, hoy en poder del señor Borsolini, nos dicen que ni en los mejores tiempos ha dado el servicio que ahora da.

Un estómago agradecido, de persona y que el domingo pasado almorzó ahí cual nunca, nos dice que el servicio, compuesto de franceses, italianos y jamaicanos escogidos entre lo mejor, es magnífico.

Hay cuatro baños, hielo a discreción y durante la comida, un pianista especialmente contratado, recrea los oídos de los comensales.

Dentro del mismo hotel hay un barberín y limpia botas.

En construcción casi terminada ya, hay un elegante kiosko, del lado del mar y cuya posición contribuye mucho a que los refrescos sean eficaces en un clima como ese.

Lástima es que el momentáneo mal estado sanitario del puerto, prive a muchas personas del placer de un paseo por nuestro puerto.

Crónica rápida

Han sido suprimidas las academias militares de artillería en la Plaza de la Fábrica.

—Ayer noche se dió principio al envenenamiento de canes en esta ciudad.

—Un galerón perteneciente al Municipio, que se encuentra en la Plaza de Ganado será trasladado a terreno de propiedad del mismo municipio.

—Se tiene en proyecto la construcción de algunas estaciones más, en diversos puntos de la línea al Pacífico.

—La situación sanitaria de Heredia sigue lo mismo. Se han presentado nuevos casos de fiebre tifoidea.

—El Club de Amigos cuenta con más de cien socios, una bonita biblioteca y juegos de toda clase.

—Se dice que el día dos del entrante mes será el estreno de la Iglesia nueva de la Merced.

Aumento

Hemos sabido que la Corte Suprema de Justicia tiene un proyecto que presentará al Ejecutivo para su aprobación, proponiendo el aumento de sueldos para todas las Alcaldías de la República. El aumento consiste en que los alcaldes de circuitos judiciales ganen \$ 90-00 y el resto \$ 75-00 en lugar de \$ 65-00 que hoy devengan.

En discusión

El nombre que ha de llevar el nuevo diario que verá la luz pública el próximo jueves, está todavía en discusión. Como los accionistas de esta empresa pasan de treinta, unos opinan que se titule "La Nación" y otros "La Patria" pero probablemente lleve el primero. La Empresa tiene en trato una imprenta que estaba en Bocas del Toro, la que, según parece, han tomado condicionalmente. Por lo pronto el periódico será editado en la imprenta de don Avelino Alsina. Saldrá a la 1 p. m., todos los días.

SERVICIO DE LA NOCHE

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

La Junta Directiva en sesión que celebró anoche admitió como socios a las personas siguientes:

Eliás Granados, Luisa Quirós de Bianchini, Eloisa M. de Alvarado, Cayetano Bianchini S., Lastenia M. de Sánchez, Julia R. de González, Daniel González B., Eusebio Ramírez F., Enrique Zamora G., María Ester P. de Zamora, Albina F. de Ramírez, Joaquín Llinás D., María Cristina U. de Góngora, Federico Góngora H., Tomás Salazar E., Marcos Chanto M., Juan Fonseca B., Celso Coto Z.



La Germania

Tengo el gusto de avisar que he abierto en Limón, una Sucursal de mi casa "La Germania"; donde se encontrará un taller mecánico modernamente instalado para la ejecución de todo trabajo, siendo como siempre una especialidad debidamente atendida, toda clase de reparaciones ya en armería como, en máquinas de escribir, coser, etc., etc.

He dado cuidadosa atención al servicio de bicicletas ya como vendedor de ellas, de las mejores marcas, contando además con el número más que suficiente para alquilar. Soy el primero que en Costa Rica puso un establecimiento ciclista dedicando atención especial al abastecimiento constante de dichas máquinas como de los repuestos consiguientes ó accesorios.—RAFAEL HAMEIER.—Abril 24. 1 año.

LINEA

Hamburguesa-Americana SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Dr. Julio Borbon O.

—MÉDICO Y CIRUJANO—

Incorporado, previo examen, en esta Facultad, ofrece al público sus servicios profesionales.

Consulta: de 8½ á 10 a.m. y de 12 á 4 p. m., en la Botica del Comercio, y en su casa de habitación, el resto del tiempo. 3ª Avenida E. N° 476 esquina opuesta á la casa de Mr. Field. Agosto 12. 1m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 1537.

Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA
—FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo á la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas.

Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano al Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas á la carta, de las 8 de la noche on adelante. Se sirve también á domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentos amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1911

AVISO á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido, Octavio LOAIZA & C^{as}. Julio 8. 1 m.

Jardinería Artística Costarricense

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.

Agencia general de circulación

Contando con los mejores circuladores de esta capital, el Administrador de EL NOTICIERO ofrece hacer toda clase de rotulación y circulación. A todas horas de la noche atenderá á los que lo necesitan y el precio del trabajo es un 5 oje menos del que más barato lo haga.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADO ETC. HASTA LAS OCHO Y OCHO DE LA NOCHE
PUBLICA NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISTA
HASTA LAS OCHO Y OCHO DE LA VISTA
OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: Antiguo local de "El Herald" Avenida Oeste, 36 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 101—Teléfono n° 28

REUNIÓN DE QUINTA "ORIENTAL"

APARECE DODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SÓDOL ECEPAP
SÓDOL ECEPAP Y DÍAS Y SÓDOL ECEPAP
SÓDOL ECEPAP Y DÍAS Y SÓDOL ECEPAP

Dr. Gerardo Echeverrín y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

DENTISTAS AMERICANOS
Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallegos
del Colegio Dental } de la Universidad de
de Chicago } Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en una casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

AVISOS TELEGRÁFICOS
En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 centimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

When you want a good plumber call for—
—Box 262—Junio 25.

El que necesite un buen fontanero dirigirse al apartado 262 Junio 10

Alquilo los bajos de mi casa (semi-amueblados.) Está próxima al Parque Central, calle veinte Sur, n° 250.—Comodidad. Higiene.—C. G. Quesada.

Alejandro Nina, cocinero francés, con recomendaciones deca colocación en casa particular. Informes en esta oficina. Agosto 18. 6a

Alquilo la casa N° 276 que queda 75 varas al Norte del telegrafo. Teresa Mora. 10v. A. 20

Aviso á los padres de familia. Clases de inglés y sobre asignaturas de primera enseñanza las dey á domicilio. Agustina Pinto v. de Castro.—Agosto 20. 10 v.

Se venden unos pocos sacos de café de muy buena clase; puede verse en la oficina de Federico Tinoco en esta ciudad. Agosto 21. 10v

Una perla, pequeña, casi redonda y con bonito oriente, se vende por un precio muy módico. Está valorada en ₡ 15. Puede verse en esta oficina. Agosto 21. 5 v.

RESTAURANTE VIVIANI

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado: además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. Nota: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini.

ANGEL M^a SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

FRANCISCO E. FONSECA DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio

Horas de consulta: { de 8 á 11 a. m.
" 12 " 5 p. m.
Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este. Agosto 9. 1 m.